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Zusammenfassung 

Diese Fragebogenstudie im Querschnittsdesign untersucht das Nutzungsverhalten und 

die dahinterliegenden Motive sowie die Partnerwahlkriterien junger Erwachsener im 21. 

Jahrhundert als Nutzer der Dating-Applikation Tinder. Die Grundlage dieser empiri-

schen Arbeit besteht in dem Gedanken, dass sich die Nutzungshäufigkeit und -motive 

sowie die Partnerwahlkriterien hinsichtlich des Geschlechts und des Beziehungsstatus 

der Nutzer unterscheiden. Darüber hinaus besteht die Annahme, dass den Nutzungsmo-

tiven und Partnerwahlkriterien eine faktorielle Struktur zugewiesen werden kann. Die 

Stichprobe besteht aus 47 Tinder-Nutzern im Alter von 18–33 Jahren. Die Rekrutierung 

erfolgte online über das soziale Netzwerk Facebook. Für die Datenerhebung wird ein 

eigens konzipierter Fragebogen erstellt, der sowohl die Tinder-Nutzung und die 

dahinterliegenden Motive als auch die Partnerwahlkriterien erfasst. Um mögliche Pro-

banden mit der Neigung zu sozial erwünschten Antworten zu vermeiden, wurde der 

Fragebogen durch eine Lügenskala auf Basis einer Modifikation der Sozialen-

Erwünschtsheits-Skala-17 nach Stöber (1999) ergänzt. Für die Prüfung der Hypothesen 

werden t-Tests für unabhängige Stichproben, einfaktorielle Varianzanalysen sowie 

explorative Faktoranalysen durchgeführt. Die Ergebnisse zeigen, dass signifikante Un-

terschiede für manche Nutzungsmotive sowie für einige Partnerwahlkriterien im Hin-

blick auf das Geschlecht und den Beziehungsstatus vorliegen. Den Nutzungsmotiven 

konnte darüber hinaus eine faktorielle Struktur mit vier Faktoren zugewiesen werden, 

wobei dies bei den Partnerwahlkriterien nicht möglich war. 
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Abstract 

This cross-sectional study investigates the usage behavior and the motives of young 

adults with regard to the Tinder dating application, as well as the partner choice criteria 

of this group in the 21
st
 century. This research is based on the hypothesis that the fre-

quency with which young adults use this application, their motives for doing so, and 

their partner choice criteria differ depending on their gender and relationship statuses. 

This research is based on the assumption that the usage motives and the criteria of part-

ner choice can be allocated a structure. A total sample of 47 Tinder users participated in 

this study. The users who participated were between 18 and 33 years of age and were 

recruited entirely online through the Facebook social media network. The study is con-

ducted via a survey that was specifically developed for this research: It measures the 

respondents’ Tinder usage and their motives for doing so, as well as their partner choice 

criteria. To avoid participants who may have a tendency to provide socially acceptable 

answers, the survey is amended by means of a specially developed lying scale, which is 

based on the social desirability scale-17 (SDS-17) developed by Stöber (1999). In order 

to test the hypothesis, t-tests for independent samples, a one-way analysis of variance 

and an explorative factor analysis are performed. The results indicate a number of dif-

ferences in the usage motives and the criteria of partner choice with regard to the sub-

jects’ gender and relationship statuses. The usage motives can be allocated a factorial 

structure with four factors, which was not possible for the criteria of partner choice. 
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